

Ermua destinará este año 150.000 euros a mejorar la iluminación local

La primera fase abordará cambios en San Pelayo, Diputación, Ursolo, Extremadura, Avenida Bizkaia y Gipuzkoa, Zeharkale, VI Centenario y Zubiaurre

** AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua destinará alrededor de 150.000 euros para mejorar la eficiencia del alumbrado en las calles del municipio este año. En 2013 también se contó con el mismo presupuesto para realizar estos cambios.

Con las labores que se han desarrollado y se llevarán a cabo en 2014 en las farolas del municipio se pretenden conseguir ahorros de energía, reducción de los costes de mantenimiento, en las emisiones de CO2 y mejorar la gestión del alumbrado público exterior. Se continuará con la sustitución de las luminarias por otras más eficientes para cumplir con las recomendaciones plasmadas en una auditoria realizada en Ermua.

Después de analizar los resultados de la auditoria se ha decidido abordar la mejora en varias fases. En la primera fase se abordará la sustitución de aquellas instalaciones que mayores consumos registran. Entre estas se encuentran las luminarias instaladas a los lados de la N-634 a su paso por Las Avenidas de Bizkaia y Gipuzkoa, las de Zeharkale, Sexto Centenario y Zubiaurre.

También se están sustituyendo las luminarias esféricas, sin difusor cenital, con el objetivo de eliminar la contaminación lumínica que producen en el perímetro de la plaza de San Pelayo, entre las calles San Pelayo y Diputación en el recorrido que va desde el polideportivo hasta el número 15 y en las travesías Extremadura y Ursolo.



Estas farolas serán sustituidas por la contaminación lumínica que originan. ** A. LASUEN

PROYECTO

► **Inversión en este ejercicio:** 150.000 euros.

► **Trabajos.** Cambiar las instalaciones de mayor consumo, sustituir las farolas esféricas para evitar la contaminación lumínica y dotar a las nuevas instalaciones con un sistema de control remoto individual.

A todas las luminarias sustituidas se les dotará de lámparas con sistema Led, pudiendo reducir las potencias de las actuales farolas en unos valores significativos, con la conse-

cuencia de poder rebajar la potencia contratada actualmente, reducir consumos y los costes de facturación, así como las emisiones de CO2 a la atmósfera.

Sistema de telegestión

Además el Ayuntamiento instalará un sistema de telegestión, consistente en colocar en cada farola un dispositivo controlador de cada una de ellas, con el fin de llevar un control inteligente del alumbrado. Con ello se buscará una gestión eficiente que permita encender, apagar y ajustar el nivel de intensidad en cada punto. Por otra parte, se gestionará mejor el mantenimiento, porque estos dispositivos aportan información del estado de cada punto de luz,

lo que permite una detección eficiente de los fallos.

En cuanto al alumbrado navideño, el Ayuntamiento informa de que «desde que se cambió el sistema de alumbrado navideño a bombillas Leds se ha reducido el consumo de energía, así como las emisiones de CO2 a la atmósfera en 11,5 toneladas». Además, para conseguir reducir este consumo se aminoraron también las horas durante las cuales el alumbrado navideño se encuentra encendido.

Estos datos se reflejan en el informe que realizaron los técnicos municipales para responder a las inquietudes de los ermuarra que participaron en las sesiones de los presupuestos participativos.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	
Pegora	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.

Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

Los boleros y las rancheras retornarán hoy al Ermua Antzokia

** A. L.

Las formaciones musicales 'Trío de medianoche' y el cuarteto 'Voces y cuerdas' de Eibar ofrecerán hoy un concierto en Ermua Antzokia Recordando a los Panchos, a partir de las 22.15 horas. Las entradas tienen un precio de 8 euros y pueden adquirirse en venta anticipada en los cajeros multiservicio de Kutxabank, en su página web, así como en Lobiano. También en la taquilla hasta antes de la función.

Estas dos formaciones eibarreras traerán al Antzokia un poco de las antológicas canciones de este trío.

El Trío Medianoche es uno de los últimos exponentes de este estilo. Es un grupo nuevo pero formado por veteranos con amplia experiencia delante del público. Pedro Bartra, Bernardo Aguilera y Jesús Mari Bastida forman el Trío Medianoche. En este concierto han querido hacer un homenaje al trío Los Panchos, el grupo que consiguió un éxito mundial con sus boleros. Dos eibarrereses y un boliviano afinado en San Sebastián forman el grupo.

El cuarteto Voces y Cuerdas también traerá los valeses de otro gran trío Los Tres Reyes. De los primeros llegarán temas como 'Sin ti', 'Obsesión', 'Rayito de luna', 'Vagabundo' o 'Ladrona de besos', mientras que entre el repertorio correspondiente a Los Tres Reyes se podrán oír canciones como 'Mujeres divinas' o 'Como un bolero'.

En Voces y Cuerdas están Mariví Murillo, la nueva voz principal del grupo, a la que acompañan Vicente Ramírez (guitarra y voz), Alberto Alberdi (requinto) y Aitor Errasti (voz y percusión).

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Barandela (Ziriako Agirre, Amaña).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiaurre, 29). De 22.00 a 24.00: Cortina (Zubiaurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Azkue (Toribio Etxebarria, 4. Eibar).

DEBA

Los palistas debarras se cruzan con su bestia negra en las semifinales del Interpueblos

Los partidos de ida se disputarán este sábado en Olaberria

ION FERNÁNDEZ

DEBA. Los palistas debarras intentarán en esta edición del Torneo Interpueblos no volver a tropezar con la misma piedra. No tuvieron problemas para pasar la eliminatoria ante el Ordizia, pero en semifinales les toca medirse con un viejo conocido y del que no guardan muy buenos recuerdos: Olaberria. Hay mucho en juego, el pase a la final, por lo que saltarán a la cancha a mostrar su mejor versión en busca del premio.

Los pelotaris locales se metieron en las semifinales, tras imponerse con claridad a Ordizia: 1-3, con un tanteo favorable de 100-129. Eso sí,

los rivales no pusieron las cosas sencillas en su cancha y pelearon hasta el final por clasificarse, pero los debarras no dejaron que les dieran la vuelta a la ventaja conseguida en el frontón Aldats.

Los debarras acudieron al frontón Beti Alai con un claro 2-0 a favor, gracias a un gran juego desplegado en el frontón Aldats que no dio opciones a sus rivales. Pero en Ordizia cambió la cosa. Los locales estuvieron más fuertes y consiguieron sumar un punto. Rementería y Beitia cayeron por 14-35. No obstante, Sánchez y López no dieron opción a la sorpresa y en un choque muy igualado consiguieron una decisiva victoria que sirvió para establecer el 1-3 final y conseguir el pase.

El siguiente adversario será Olaberria, un viejo conocido. Los debarras se han visto apeados del Torneo

Interpueblos en las dos últimas ediciones ante este rival. Los encuentros de ida se disputarán este sábado en el frontón municipal de Olaberria, a partir de las 18.00 horas. Los partidos de vuelta se disputarán una semana más tarde en el frontón Aldats.

El cadete Arakistain se ha clasificado para los octavos de final de la Primera División del Torneo Uda-berri. Su rival será el Intxurre, y no resultará sencillo, ya que su adversario terminó primero de su grupo, sin haber perdido ni un encuentro. El debarra, por su parte, finalizó en segundo lugar, con tres victorias y dos derrotas. Arakistain afrontará su partido este domingo en la cancha de Ikaztegieta. El encuentro ante el Intxurre, a partir de las 10.30, aunque primero tendrá que esperar a que termine otro encuentro.

Trece clubes han sido invitados al Torneo Villa de Deba de ajedrez de este domingo

DEBA. El ajedrez volverá a adueñarse del frontón Aldats este domingo. En juego estará el Torneo Villa de Deba, que este año alcanza su 29 edición. Se trata de una competición de partidas rápidas, en la que el ganador de la pasada edición, el Abadiño, tratará de revalidar su título. La cita también contará con la presencia del club local, el San Roke, que buscará conseguir un buen resultado. Lukas Iruretagoiena lleva años organizando este torneo con la idea de intentar difundir este deporte en el municipio. Para ello, se invita a clubes de gran entidad y que aporten emoción a la competición. La cita comenzará a las 10.00 horas, y se alargará durante toda la mañana.

En total se espera la participación



Ajedrez en Deba. :: SALEGI

de 13 equipos en esta edición del Torneo Villa de Deba. Al campeón del año pasado y a los locales del San

Roke se sumarán el Eibar, Azkoitia, Elgoibar, Arrasate, Zornotza, Erorrio, Larrasoloeta, Durango, Barakaldo, Zuri Beltza bilbaíno, SP Erandio y SA Logroñesa.

Este torneo tiene al Abadiño como triunfador histórico. Este club ha ganado en siete ediciones, con una clara diferencia con respecto al segundo, el Zornotza, que se ha adjudicado este título en tres ocasiones. En tercer lugar, con cuatro victorias, les siguen cuatro equipos: Azkoitia, Eibar, Ermua y Arrasate. También han conseguido trofeo el Añorga, el atxabaltarra Erlutz, el irunés La Salle, el pamplonés Oberena, San Viator, el CD Vitoria, el durangués Larrasoloeta, el logroñés Lasker, el Barakaldo y el Mikel Gurea navarro.

EN BREVE

Amaikak juvenil

El Amaikak Bat juvenil disputará este sábado en Deusto un triangular en busca del ascenso a Liga Vasca. El club ha organizado unos autobuses para esta jornada con el fin de apoyar al equipo en esta jornada tan importante. Se podrá salir a las 12.00 horas con la intención de comer allí, o a las 15.00 para llegar a ver el encuentro. En ambos casos el coste del ticket para el autobús cuesta un euro. Se podrán adquirir ya en la cafetería Atozte y el bar Buru Zuri.

Ekintza ugari antolatu dira datorren ikasturterako

DEBA. Zubi eta Mogel guraso elkar- teek, Udalarekin batera, aisialdirako aukerak zabaltzeko ahalegina egin dute. Antolatu diren ekintzak txiki eta helduei daude zuzenduta. «Euskaraz gozatzeko esparru berriak sor-tzea eta garapen komunikatibo zein emozionalean lagun dezaketen jarduerak eskaintzea izan ditugu hel-buru, besteak beste», adierazten dute. Kultur ekintza asko prestatu dira datorren ikasturteari begira, guztira zortzi ekimen. Denak urrian hasiko dira eta horietako bi abendura arte

luzatuko dira; besteak, maiatzera arte. Jendaurrean hitz egiteko prestatuntza eta Idazketa sortzaile ekimenak abenduan bukatuko dira. Irakurle taldea, sukaldaritza, bertsolaritza, bideogintza, antzerkia eta Kua-drillategi jarduerak maiatzera arte egiteko aukera egongo da.

Animatzen direnek gaur daukate azken eguna izena emateko. Hone-tarako matrikula orria bete behar da eta eman ikastetxeko idazkaritzan, Ostolaza Udal Liburutegian ala Uda-letxeko harrera bulegoan.

ONDARROA

La temporada de playas se pondrá en marcha este fin de semana en Arrigorri

Las labores llevadas a cabo han tenido una inversión de 100.000 euros

ONDARROA. La temporada de playas comienza en Ondarroa este domingo, 1 de junio, con todos los servicios de sus arenales en marcha, pese a los desperfectos ocasionados por el temporal del mes de febrero. La temporada se prolongará hasta el 30 de septiembre. Según ha informado la Diputación vizcaína, algunos de los servicios de los arenales y sus áreas de servicio comenzarán a funcionar, no obstante, de forma provisional puesto que la reparación de los desperfectos ocasionados por el temporal se irán terminando «según avance el mes de junio».

Las labores llevadas a cabo por el departamento foral de Medio Ambiente sí han culminado, tras una inversión de 100.000 euros en la demolición de bases de duchas de hormigón y reposición de conducciones de agua de las playas afectadas.

La Diputación ha destacado «el esfuerzo y la coordinación» entre las instituciones con competencias en playas y costas, que ha hecho que «para el comienzo de temporada se haya alcanzado la práctica normalidad». En Ondarroa, el temporal afectó especialmente al dique de la playa que ha recibido unos trabajos de consolidación.

La institución foral mantiene el presupuesto de 6,3 millones para

la gestión de los arenales, de los cuales 300.000 euros se destinan a imprevistos. Además, 2,4 millones se dirigen a limpieza, mantenimiento y reparaciones, 2,34 a salvamento y socorrismo, 0,56 a vigilancia de los arenales, y 1 millón a obras de infraestructura, mejora de la accesibilidad y equipamientos, trabajos de acondicionamiento de edificios, estudios y proyectos, otros suministros y bienes, monitorización de playas.

Esta temporada se han instalado en los arenales de Bizkaia 187 duchas, 49 fuentes, 728 papeleras y bidones, 618 plataformas emparrilladas, 46 lavapiés y 1.800 metros de pasarelas de madera. Además, once playas poseen instalaciones de juegos infantiles y otras 16 tienen aparca-bicicletas.

El servicio de limpieza ocupa en verano a 88 personas, en diferentes horarios, que cuentan con máquinas limpia-playas, camiones, tractores, camiones cisterna, barredoras y despedregadoras.

El servicio foral de Salvamento y Socorrismo estará integrado por 152 socorristas acuáticos titulados para las diferentes playas. Este servicio cuenta también con un equipo médico, tres embarcaciones de salvamento, cuatro motos de agua, seis quad de rescate, dos vehículos todoterreno, siete turismos, 14 torres de vigilancia provistas de prismáticos, 25 desfibriladores semi-automáticos y 30 camillas de doble plegado. Las playas contarán con pulseras 'Ume Galduak', cuyo objetivo es identificar a los menores de ocho años extraviados.

ERMUA

Concierto 'Recordando a Los Panchos', esta noche en Ermua Antzokia

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Las formaciones musicales Trío de medianoche y el cuarteto Voces y cuerdas, de Eibar ofrecerán hoy, viernes, un concierto en Ermua Antzokia, a partir de las 22.15 horas.

El espectáculo lleva por título 'Recordando a Los Panchos'. Las entradas tienen un precio de 8 euros la localidad y pueden adquirirse en venta anticipada en los cajeros multiservicio de Kutxabank, en su página web www.kutxabank.es. Así como en Lobiano Kulturgunea (Goienkale, 10), de lunes a viernes de 9.00 a 21.00 horas. Y en taquilla hasta antes de iniciarse la función.

El Trío Medianoche es un grupo nuevo pero formado por vete-

ranos con amplia experiencia. Pedro Bartra, Bernardo Aguilera y Jesús Mari Bastida forman el Trío Medianoche.

En este concierto han querido hacer un homenaje al trío Los Panchos, el grupo que consiguió un éxito mundial con sus boleros. Dos eibarreses y un boliviano afinado en San Sebastián forman el grupo.

Voces y Cuerdas está integrado por Marivi Murillo, la nueva voz principal del grupo, a la que acompañan Vicente Ramírez (guitarra y voz), Alberto Alberdi (requinto) y Aitor Errasti (voz y percusión). Su concierto estará compuesto principalmente por boleros, aunque también habrá lugar para algunas rancheras.